

MEDIENMITTEILUNG

Basel/Genf, 11. Mai 2021

Foundation Board Academy für Weiterbildung gemeinnütziger Stiftungsräte gegründet

«Eine Stiftung zu führen, ist dasselbe wie ein Unternehmen zu führen»

Die Bedeutung des Schweizer Stiftungssektors nimmt kontinuierlich zu. Jeden Tag wird in der Schweiz im Schnitt eine gemeinnützige Stiftung gegründet. Auch das Rollenverständnis gemeinnütziger Stiftungen befindet sich im Wandel. Damit einher geht ein vermehrter Professionalisierungsbedarf von Stiftungsräten gemeinnütziger Stiftungen. Ein zentrales Anliegen ist den Initianten die Stärkung der Diversität und der Einbezug jüngerer Menschen.

Die Anforderungen an Stiftungsrätinnen und Stiftungsräte gemeinnütziger Stiftungen haben sich in den letzten Jahren gewandelt. Die Diskussionen rund um Good Governance, Wirkung und Diversität sind im Stiftungssektor angekommen. Das öffentliche Interesse an Stiftungen und die damit verbundenen Transparenzanforderungen sind deutlich gestiegen. Wachsende Compliance-Ansprüche und Regulierungen sowie ein anhaltend schwieriges Finanzumfeld fordern neue Kompetenzen und laufende Professionalisierung. Beate Eckhardt, Mitgründerin der Foundation Board Academy hält dazu fest: «Das Wirken gemeinnütziger Stiftungen prägt viele unserer Lebensbereiche. Entsprechend hoch ist die Verantwortung, die Stiftungsrätinnen und Stiftungsräten zukommt – und die Herausforderungen, die es zu meistern gilt.»

Obwohl es in der Schweiz mehr als 69'000 Stiftungsratsmandate gibt, fehlen weitgehend Ausbildungsangebote auf nationaler Ebene, die den spezifischen Bedürfnissen gemeinnütziger Stiftungsräte entsprechen. In diese Lücke springt die neu gegründete Foundation Board Academy. Sie hat sich zum Ziel gesetzt, qualitativ hochstehende Aus- und Weiterbildungsangebote zu entwickeln und den Professionalisierungsstand gemeinnütziger Stiftungsräte an denjenigen von Verwaltungsräten anzugleichen. Der Unternehmer, Mäzen und Stifter Hans-Jörg Wyss hat es an den Feierlichkeiten zum 100-jährigen Todestag von Andrew Carnegie in Bern auf den Punkt gebracht: «Eine Stiftung zu führen, ist dasselbe wie ein Unternehmen zu führen.»

Ausbildung, Vernetzung und Vermittlung

Neben einem analogen und digitalen Bildungs- und Informationsangebot baut die Foundation Board Academy in einem zweiten Schritt ein starkes Alumni-Netzwerk auf und vermittelt ausgebildete Stiftungsrätinnen und Stiftungsräte. Ein besonderes Anliegen ist den Initianten die Integration jüngerer Stiftungsrätinnen und Stiftungsräte. Damit möchte die Foundation Board Academy die Professionalisierung und Diversität in Stiftungsräten fördern und zu einer erhöhten Wirkung gemeinnütziger Stiftungen in der Schweiz beitragen, wie Georg von Schnurbein, Direktor des CEPS ausführt: «Ein moderner Stiftungsrat baut Brücken: Zwischen Stifter und Destinatären, zwischen Geben und Erhalten, zwischen Gemeinnützigkeit und Professionalität. »

Gegründet wurde die Foundation Board Academy von **Beate Eckhardt**, Strategie- und Philanthropie-Expertin und ehemalige Geschäftsführerin von SwissFoundations, **Prof. Dr. Georg von Schnurbein**, Direktor des Center for Philanthropy Studies der Universität Basel, und **Etienne Eichenberger**, Philanthropie-Berater und Managing Partner von WISE philanthropy advisors.

THE PHILANTROPIST, getDiversity, SwissFoundations und proFonds unterstützen die neu gegründete Plattform als Partner.

**Kompakt-Seminar für angehende und aktive Präsident:innen und Stiftungsratsmitglieder
gemeinnütziger Stiftungen**

Good Foundation Governance

4. – 6. November 2021, Hotel Odelya, Basel

Programm und Anmeldung: www.foundationboardacademy.ch

Séminaire pour les présidents et les membres de conseils de fondation activité ou potentiels en français

Printemps 2022, date et lieu sous réserve de confirmation en automne 2021

Information : www.foundationboardacademy.ch

Für weitere Informationen:

Beate Eckhardt, Co-Founder Foundation Board Academy, +41 79 617 03 26,

info@foundationboardacademy.ch